
期日 質問順 質問者 質問内容

1.学校行事について
（１）新型コロナウイルス感染症が感染症法の５類への引き下げが行われてから1年
以上経った。その間、学校行事は縮小または省略開催されていたが、５類引き下げ
後の行事の在り方について本市教育行政における考え方を問う。
①市の教育行政としては、コロナの５類後、学校の生活の内容や行事の在り方な
ど、以前のように戻していくとなった際に、市内の幼稚園・小中学校・義務教育学校
にどのような配慮を求めているか。
②学校行事の在り方について、コロナ禍の中で実践したことで見えた課題や、また
今の時代に合わせた新しい行事の在り方など、現在どのような課題があるか。

２．市の道路整備計画について
（１）今後約30年間で市の人口は3割減の予測がされる中、行政サービスを効率化
していくことは必須であると同時に、産業の活性化や観光地化、生活のためには道
路整備が重要だが、市は今後どのような計画を実行していくのか。
①本年４月に出された本市の新まちづくり構想において、大井戸湖岸公園や権現
山公園など観光地化される計画にあるが、アクセス道路整備はどのような計画と
なっているか。
また、併せて下玉里地区の広大な農地での新しい時代の農業経営のためには道路
整備が必要であるが、市の計画はどのようなものとなっているか。
②今後人口減少や市所有の施設の老朽化や維持費などの問題により、行政サービ
スの効率化を目的として施設改編がなされていくと思われるが、そのことを念頭に
入れた道路整備計画はどのようなものとなっているか。

１．誰もが教育を受けられる権利と対策について
（１）不登校児童生徒の現状と対策について
①現状と課題をどうとらえているか
②フリースクールについての考え方はあるか

２．通学路の安全対策について
（１）通学路の歩道設置と整備状況について
①歩道の設置はどう進められているか
②道路の白線、標識の安全確認、点検は定期的に
（２）通学見守り隊の役割と守備範囲についてどのように考えているのか

３．市職員の働く意欲と体制づくりについて
（１）正規雇用を推進する体制はできているか
①安心して働ける職場になっているか
（２）スキルアップ研修は行われているか
（３）異動、昇給などはどのように行われるのか見えるかのための評価はどう進めら
れているか昇給のための試験制度はあるか、それぞれの人間性の尊厳を生かした
異動制度を

４．自衛隊への名簿提出について
（１）自衛隊への18歳市民の名簿提出はどう進められているか。個人情報保護と拒
否権についてどう考えられているか

戸田大我6月5日
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１.子育て支援について
（１）市の子育て支援への取り組み状況
（２）男性の育児休業について
（３）子連れ出勤について

２.放課後児童クラブについて
（１）放課後児童クラブの現在の状況について
（２） 長期休暇中の昼食について（給食の提案）

３.教育について
（１）特別支援教育の現在の状況、教員不足に陥っていないか
（２） 登下校の安全対策、通学路の危険箇所について

４.道路について
（１）けやき通り
①由来と歴史について
②現在の維持管理について
（２） 桜並木（大曲）
①由来と歴史について
②現在の維持管理について

１．共生社会の実現に向けて
（１）合理的配慮の提供が義務化されます。
我が国では障がいのある人もない人も互いにその人らしさを認め合いながら共に
生きる社会（共生社会）を実現する事を目指しています。
①小美玉市におきまして様々な形で障がいのある方への手助けや支援なども行わ
れていると思いますが、障がいのある側の方から気軽に声がけや手助けを求めや
すい環境づくりや、取り組みなどありましたらお伺い致します。

２．あいサポート運動「あいサポーター」（障がい者サポーター）運動の実施について
（１）障がいのある方が困っていることなどを理解して障がいのある方に対してちょっ
とした手助けや配慮を実践する事により障がいのある方が暮らしやすい地域社会
を一緒につくって行く運動です。現在、鳥取県をスタートに全国にあいサポートの輪
が広がってます。９県16市６町で実地中、あいサポーター数　662,246人、あいサ
ポート企業．団体認定数　2,957企業．団体（令和６年３月末現在）
茨城県では、取手市が実施中です。小美玉市におきましても一人でも多くの市民や
企業．団体に、あいサポート運動の理解者を広める。

３．ラーケーション導入について
（１）ラーケーションとは、ラーニング（学習）とバケーション（休暇）を組み合わせた造
語。保護者が学校に申請すれば、年間で最大５日間利用でき欠席扱いにならない。
既に、全県立高等学校（108校）実施
①小美玉市として小中学校への導入についてどのように考えているのかお伺い致
します。
②ラーケーション導入を検討する際の課題や問題点などありましたらお伺い致しま
す。

6月5日 3 鈴木俊一

4 内田和彦6月5日
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１．国際交流・台湾との交流促進について
（１）台湾との交流について、交流促進の現状と展望について伺います

２．小川公民館解体後の自主講座の受け入れ先について
（１）公民館（小川）解体の具体的スケジュールを伺います
（２）自主講座の現状について伺います
（３）小川公民館解体による自主講座の皆さんに対する告知の方法、時期、移転先
施設の所管による使用料等の減免について市のお考えを伺います

6月6日 6 真家功

１．学校教育行政について
（１）ICT活用の学力向上についての取り組み
　①デジタル・シティズンシップ教育についてどのように取り組んでいくのか。
　②デジタル教科書の取り組みの状況
（２）ラーケーションの取組
①取り組み状況（親・子どもに案内しているのか）
②申請方法
（３）「誰一人取り残されない学びの保障に向けた不登校対策COCOLOプランの取
組状況
①不登校児童生徒が学びたいと思った時に学べる環境の整備
②不登校児童生徒の保護者への支援
③早期発見・早期支援のための連携強化
④学校の風土の「見える化」を通し「みんなが安心して学べる」場所づくり
上記に基づき、現在本市ではどのような支援を進め、今後どのような考えで取り組
みを進めていくのか。
（４）厳しさを教える教育についてどのように指導していくのか。

1．スマート農業について
⑴現在までの経過と現状および成果について
⑵今後の取り組みと計画について
⑶技術普及への課題について

２．小中学校の不登校児童について
⑴本市における現状について
⑵小美玉市教育振興基本計画「基本施策3教育支援体制の充実」の指標の進捗状
況について
⑶生徒や保護者への支援策や取り組みについて
⑷教育関係者の研修やサポートについて
⑸将来的な対策と計画について

6月6日 7 宮内勇二

6月5日 5 香取憲一
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1.公共交通のあり方について
（１）デマンドタクシーの導入について
①導入へ向けて市の取組状況
②ライドシェアの解禁により市の見解

２．野生鳥獣による被害対策対応について
（１）県補助事業（鳥獣被害防止総合対策交付金）等の利活用について

１．行政評価システムの構築について
（１）令和６年度　行政評価の取り組みについて聞きます。
（２）総合計画の達成状況や成果を計る視点において、これまでの事務事業ごとの
内部事後評価に加え、外部施策評価の結果を踏まえ、事業所管課において施策目
標を達成させるために当該事務事業を検証（事務事業の改善や見直しにつなげる
過程）し、実施計画に反映させる段階において、結果、ビルド＆スクラップ、事務事
業の仕訳（拡充・縮小・廃止）へとつながっていくとの理解でよいか、所見を求めま
す。
（３）個別施策の達成状況や成果を把握する中で、適正な事務事業構成、市民等と
の役割分担の妥当性、税負担・必需性などの視点は採り入れられていますか、問い
ます。
（４）１カ年度において外部施策評価で取り扱うテーマは限られてきます。行政評価
実施のスピード感という点において改善の余地があると考えますが、どのような所
見をお持ちか、問います。
（５）行財政改革推進の目的は行政サービスの向上にあります。また、総合計画後
期基本計画にも施策成果目標　経常収支比率88.0％を掲げています。こうした点
を踏まえ、行政評価に基づく事務事業の改善・見直しについて、評価の仕組みを創
る政策企画課と行革の進捗管理を担う行革デジタル推進課において相互連携が図
られていますか、問います。

２．財務運営について
財務規則を踏まえ、財務運営について、以下、６点質問します。
（１）令和６年度　財務運営について
①予算執行方針について
②予算執行計画及び資金管理について
③予算の配当について
④基金の運用及び繰替運用について
⑤一時借入金について
（２）今後、想定される財務運営の課題について

３．生活支援体制整備事業について
介護保険制度の地域支援事業として生活支援体制整備事業が実施をされていま
す。この事業は、茨城型地域ケアシステムを活用したファミリー支援を土台とする重
層的支援体制の整備にあたり重要な位置付けにあると考えます。これを踏まえ、生
活支援体制整備事業の現状と課題、また、それについて、どのような対策を講じて
いくか、問います。

４．避難情報に関するガイドライン及び風水害リスク等の周知について
４月30日、県から園部川と巴川の洪水浸水想定区域図が公表されました。これを
基に、水防対策や流域住民の備えに繋げることが求められます。これも踏まえ、梅
雨の出水期を前に、避難情報に関するガイドラインの運用や風水害リスク等につい
て、どのように周知を図っていくか、問います。

石井旭6月6日 8

9 谷仲和雄6月6日
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1.奨学金事業、奨学金返還支援事業に関して
（１）当市における奨学金事業、および奨学金返還支援事業の現況、検討状況に関
して質問する。
①当市独自の奨学金制度に関する拡充等検討状況
②当市における奨学金返還支援事業の検討状況
③奨学金返還支援事業の提案

２.ごみ分別・集積所の利用に関して
（1）当市におけるごみ分別・集積所の利用に関して行政の対策・啓蒙活動等の現況
を質問する。
①ルールを無視したごみ集積所の利用方法を確認した際の、行政の対応・対策に
関して
②市内外国籍の方に対する、適切なごみ分別・集積所の利用に向けた啓蒙活動に
関して
③指定ごみ袋のデザインに関する提案

3.確定申告の相談・受付等業務の効率化に関して
（１）当市における、確定申告業務の相談・受付等業務に関する現況、効率化等に関
して質問する。
①過去5年、当市において収受した件数
②本年2/16～3/15の確定申告の相談・受付等業務において従事者数と延べ対応
時間
③本年2/16～3/15に従事した職員の、2月・3月の時間外労働時間
④現在に至るまでの、業務効率化に向けた取組み
⑤電子申請普及に向けた、市民への啓蒙活動

4.職員の通年軽装勤務に関して
（1）当市における行政職員の通年軽装勤務に関して質問する。
①職員の服装に関する規定、ルール等に関して
②現在実施している、クールビズ・ウォームビズの概要
③職員の服装に関する住民からの指摘等
④職員の通年軽装化に向けた提案

6月6日 10 鬼田岳哉
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１．要介護重度者の移動支援について。
(1) 小美玉市は、高齢化率が全国平均よりも高く要介護者の割増も増加傾向にあ
ります。特に、在宅で生活する要介護重度者の移動手段は今後大きな課題となって
きます。
在宅で生活する要介護重度者の移動手段について以下の観点から質問します。
①現状の課題とニーズをどう捉えているのか。
②市の取り組みと具体的な支援策。

２.小美玉市市営住宅の現状について。
(1)小美玉市内の市営住宅は老朽化による維持管理について問題なっています
が、今後少子高齢化、人口減少に伴い市民ニーズが高まると考えます。
現在の市営住宅の状況について以下の観点から質問します。
①現在の市営住宅の現状と課題。
②今後の市営住宅の方向性について。

３．小美玉市サイクルツーリズムについて。
近年、サイクリングは健康増進や観光目的で人気が高まっています。小美玉市に
は、豊かな自然や歴史文化遺産など、サイクルツーリズムに適した資源が豊富に存
在します。
今後の小美玉市におけるサイクルツーリズムについて、以下の観点から質問しま
す。
①現在の取り組み課題について。
②具体的な振興策について。
③今後の展望について。

6月7日 11 山崎晴生


